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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
 На территории большинства районов области в субботу

ожидается мокрый снег при температуре воздуха 0, + 2 гра-
дуса. В воскресенье возможны осадки в виде мокрого снега
с дождем при температуре + 2, + 4 градуса. Ветер южный,
юго-западный, 2-6 м/сек.

БОЛЬШЕ ЧЕМ СОСЕД
Так уж исторически сложи-

лось, что для Вологодчины и во-
логжан город на Неве всегда был
больше, чем просто географи-
ческим соседом. С Санкт-Петер-
бургом нас связывают сотни не-
зримых, но от того не менее
прочных культурных, экономи-
ческих и социальных нитей. 300
лет назад каменщики и плотни-
ки из Вологды, Кадникова, Тар-
ноги, Тотьмы строили первые
здания в граде Петра. В свою
очередь, Бабаево, Кадуй и ряд
других населенных пунктов сво-
им рождением и становлением
практически полностью обязаны
железной дороге Санкт-Петер-
бург - Вологда - Вятка, проло-
женной в самом начале прошло-
го столетия.

Во все времена и эпохи имен-
но Санкт-Петербург был одним
из главных рынков сбыта для во-
логодских производителей. Но
особенно экономические связи
между двумя субъектами Феде-
рации укрепились за десять пос-
ледних лет. Нынешний годовой
товарооборот между Вологод-
ской областью и Санкт-Петер-
бургом оценивается примерно в
15 миллиардов рублей (а это в 6
раз больше, чем было в 2001-м).
Город на Неве в больших объе-
мах закупает череповецкий ме-
таллопрокат, изделия деревооб-
работки, продукты животновод-
ства. Стабильными заказами
обеспечены и вологодские
транспортные предприятия. За
несколько последних лет в
Санкт-Петербург было постав-

лено 235 троллейбусов, произ-
веденных на вологодском ОАО
«Транс-Альфа».

Благодаря питерским инвес-
тициям проведена масштабная
реконструкция стекольных про-
изводств в Чагодощенском рай-
оне. Фактически свое второе
рождение пережил Чагодощен-
ский стеклозавод. Как следствие
- совокупный оборот предприя-
тий стекольной промышленности
Вологодчины с Санкт-Петербур-
гом превысил в прошлом году от-
метку в 3 миллиарда рублей!

Впрочем, для северо-запад-
ного соседа Вологодская об-
ласть является не только пло-
щадкой для реализации крупных
инвестиционных проектов. Есть
и примеры обратного рода. Не-
сколько лет назад благодаря фи-
нансовым вливаниям «Северста-
ли» был построен Ижорский
трубный завод. Там же, на про-
мышленных площадках Ижор-
ского завода, недавно было от-
крыто еще одно предприятие
металлургического холдинга -
ЗАО «Северсталь СМЦ - Колпи-
но». Как ожидается, на проект-
ную мощность оно выйдет в се-
редине 2009 года.

Производственная интегра-
ция стала катализатором укреп-
ления сотрудничества и в других
отраслях: образовании, здраво-
охранении, туристической дея-
тельности... В вузах Санкт-Пе-
тербурга учатся тысячи вологод-
ских студентов, ежегодно в веду-
щих клиниках города на Неве по-
вышают свою квалификацию
свыше 60 хирургов и врачей об-

щей практики из районных боль-
ниц Вологодчины. Активно дей-
ствует в Санкт-Петербурге и Во-
логодское землячество, объеди-
няющее весьма известных и ав-
торитетных людей.

ПОКАЗАТЕЛЬНЫЙ
ПРИМЕР

Не удивительно, что на цере-
монии подписания соглашения
Губернатор Санкт-Петербурга Ва-
лентина Матвиенко сказала мно-
го лестных слов про Вологодчину.

«Вологодская область - наш
ближайший сосед, - констатиро-
вала Валентина Ивановна. - И с
нею из всех субъектов РФ у нас,
пожалуй, установились самые
близкие и самые тесные отноше-
ния. Тем более, что сегодня все
знают Вологодскую область не
только как красивый и удиви-
тельный край с живописной при-
родой и богатейшей историей,
но и как крупный промышленный
центр, как регион с большими
социальными и экономическими
достижениями!»

Валентина Матвиенко также
заметила, что в своем стремле-
нии развивать внешнеэкономи-
ческую деятельность многие ре-
гионы Северо-Запада привыкли
больше смотреть на западные ев-
ропейские страны, при этом да-
леко не полностью используя тот
потенциал, что могло бы дать бо-
лее тесное взаимодействие меж-
ду российскими регионами. И
потому «многолетнее эффектив-
ное сотрудничество между Воло-
годской областью и Санкт-Петер-

бургом могло бы стать показа-
тельным примером и для других
территорий Северо-Запада».

В свою очередь, вологодский
Губернатор Вячеслав Позгалев
отметил, что за несколько
последних лет взаимовыгодное
сотрудничество двух регионов
наполнилось новым смыслом.
«Сделано так много, - подчерк-
нул Вячеслав Позгалев, - что пе-
речислять всю отдачу от пози-
тивных и взаимовыгодных кон-
тактов Вологодчины и Санкт-Пе-
тербурга можно бесконечно дол-
го. Однажды заложенные, рост-
ки нашего сотрудничества про-
росли в разные стороны и затра-
гивают теперь все направления
жизнедеятельности. И потому
нам нужно лишь скорректиро-
вать имеющееся соглашение о
сотрудничестве и решать вопро-
сы, требующие вмешательства
исполнительных властей».

В числе таких вопросов - воз-
можная передача двух действу-
ющих на Вологодчине крупных
ведомственно-территориальных
структур под «юрисдикцию»
Санкт-Петербурга. Как извест-
но, Вологодская область входит
в состав Северо-Западного фе-
дерального округа. Однако мес-
тное управление «Сбербанка» в
свое время было передано под
начало Ярославля, а «Лукойл-
нефтепродукт» и вовсе замыка-
ется на Нижний Новгород. Для
области это не совсем удобно. И
в организационном, и в экономи-
ческом плане. Правда, подобные
вопросы еще требуют детальной
проработки.

И ПЛАНОВ ГРОМАДЬЕ!
Что касается подписанного в

Санкт-Петербурге соглашения,
то оно пока во многом деклара-
тивно и обозначает лишь общие
ориентиры сотрудничества.
Представителям различных де-
партаментов и ведомств еще
только предстоит наполнить их
конкретным смыслом. Но перво-
очередные цели определены уже
сейчас. По словам Вячеслава
Позгалева, наша область очень
заинтересована в участии влас-
тей Санкт-Петербурга и местных
деловых кругов в развитии инду-
стриального парка «Шексна».
Совместно с городом на Неве и
федеральными властями необ-
ходимо в кратчайшие сроки ре-
шить и проблему с реконструк-
цией Волго-Балта. В своем ны-
нешнем виде эта важнейшая
водная артерия, уже на четверть
превысившая «пиковые» показа-
тели грузоперевозок советской
эпохи, исчерпала свои резервы.
И с учетом прогнозируемого ро-
ста перевозок в перспективе
(ведь любые кризисы рано или
поздно заканчиваются!) требует
масштабной модернизации.

Еще одним водным, а точнее,
водно-туристическим направле-
нием сотрудничества могло бы
стать участие санкт-петербург-
ских инвесторов в развитии ту-
ристической зоны «Белоозеро»
(Белозерск, Липин Бор и приле-
гающие территории. - Прим.
авт.) со строительством при-
чальных комплексов для приема
туристских теплоходов.

Заслуживает всяческого вни-
мания и предложение департа-
мента здравоохранения облас-
ти. Предлагается расширить пе-
речень вологодских пациентов,
которые бы проходили медицин-
скую реабилитацию после опе-
раций на сердце в специализи-
рованных отделениях санатор-
но-курортных учреждений, рас-
положенных на территории
Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области.

В завершение встречи Вячес-
лав Позгалев пригласил Вален-
тину Матвиенко вновь побывать
на гостеприимной вологодской
земле, посетить индустриаль-
ный парк «Шексна», а в августе
обязательно заехать в Сизьму.
Именно в этом шекснинском
селе, напомним, в следующем
году состоится очередная выс-
тавка-ярмарка «Российские гу-
бернаторы в глубинке». Кстати,
Шекснинский район занимает
особое место во взаимоотноше-
ниях вологжан с петербуржцами.
В годы войны в селе Никольском
были сформированы два полка,
которые в составе 286-й Ленин-
градской Краснознаменной ди-
визии воевали у стен города на
Неве и участвовали в прорыве
блокады Ленинграда. В самой
Сизьме нашли себе временное
пристанище несколько сотен
эвакуированных блокадников. И
отчасти на их пожертвования по-
зднее была построена деревян-
ная часовня Ксении Петербурж-
ской.

Владимир РОМАНОВ,
Санкт-Петербург - Вологда.

ВОЛОГДА - САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

СОТРУДНИЧЕСТВО СТАНЕТ
ЕЩЕ БОЛЕЕ ВЗАИМОВЫГОДНЫМ!

Представительная делегация Вологодской области

побывала в минувший вторник в городе на Неве.

Главным итогом визита стало подписание Соглашения

между Правительствами Вологодской области

и Санкт-Петербурга об утверждении плана мероприятий

сотрудничества на 2008-2012 годы.

Свои подписи под документом поставили

Губернатор Вологодской области Вячеслав Позгалев

и Губернатор Санкт-Петербурга Валентина Матвиенко.

Губернатор Санкт-Петербурга Валентина МАТВИЕНКО: «С Вологодской областью у нас установились
самые близкие и самые тесные отношения».

Во время встречи Губернатор Вячеслав ПОЗГАЛЕВ озвучил приоритетные направления
сотрудничества.

Свои подписи под Соглашением о сотрудничестве на 2008-2012 годы поставили Губернатор Вологодской области Вячеслав ПОЗГАЛЕВ
и Губернатор Санкт-Петербурга Валентина МАТВИЕНКО.
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Председатель координационного
совета по реализации пилотного
проекта Правительства области
«Развитие социального потенциала
сельских поселений на 2006-2008
годы» Галина ПРОХОРОВА уверена
в том, что качественное образование
можно получить и в селе.

О итогах 10-й межрегиональной
художественной выставки
«Российский Север», завершившейся
недавно в Великом Новгороде,
рассказывает председатель
Вологодского регионального
отделения Союза художников России
Валерий ПОПОВ.

Оказалось, что массовые праздники
в Череповце великолепно проходят
без продажи спиртного. По мнению
депутатов городской Думы, запрет
на продажу алкоголя целесообразно
распространить не только на палатки,
установленные в местах гуляний,
но и на близлежащие магазины.

ПОДПИСКА-2009

Уважаемые вологжане,
руководители предприятий

и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газе-

ту «Красный Север» на первое полугодие 2009 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными мате-

риалами. Государственных служащих «Красный Север» обеспе-
чит информацией о принятых решениях Правительства области.
Предприниматели и банкиры найдут в ней экономические обзо-
ры и комментарии. С селянами газета поделится опытом веде-
ния хозяйства, пенсионерам и социально незащищенным окажет
духовную поддержку. Вся эта информация окажется доступной,
если «Красный Север» будет у вас под рукой. Поэтому постарай-
тесь подписаться на нашу газету.

Подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни на-
шей газеты произошли изменения. Те читатели, которые подпи-
сались на «Красный Север» по подписному индексу 51080, не уви-
дят на страницах газеты «Государственного и муниципального за-
каза». «Красный Север» с приложением «Государственный и му-
ниципальный заказ» оформляется по отдельному индексу (31147)
и другой цене.

Стоимость подписки через почту до адресата
на полугодие

«Красный Север» (подписной индекс 51080), включая выпуск
по четвергам - 538 руб. 08 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник с
программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 465 руб.
18 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложением
«Государственный и муниципальный заказ» - 900 руб. 60 коп.

 Жители Вологды могут оформить подписку в редакции газе-
ты (без доставки) по более низкой цене: позвоните по телефону
72-10-62 или 72-53-51.

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ

СОБРАНИИ ОБЛАСТИ

СОСТОЯЛАСЬ
ВНЕОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ

Вчера состоялась 182-я, внеочередная сессия Законо-
дательного Собрания области.

Депутаты поддержали инициативу Губернатора и приняли за-
кон области «О роспуске представительного органа муниципаль-
ного образования Вологодской области город Сокол - Совета
города Сокол».

Также депутаты признали утратившими силу отдельные зако-
ны области, регулирующие порядок рассмотрения закона Рос-
сийской Федерации о поправке к Конституции Российской Фе-
дерации, и внесли соответствующие изменения в регламент За-
конодательного Собрания области.

Принятые на сессии документы опубликованы на шестой стра-
нице.

ВАЖНО

«СЕВЕРНЫЙ ФОРУМ»
ПРОЙДЕТ В ВОЛОГДЕ

Совещание исполнительного комитета международной
организации «Северный Форум» пройдет в Вологде 17-18
ноября.

На совещании исполкома «Северного Форума», в частности,
будут рассмотрены и утверждены новые уставные нормы и рег-
ламент работы организации, результаты реализации программ
и проектов, вопросы членства в международной организации.

Вологодская область является членом международной орга-
низации «Северный Форум» с 2002 года. Членами ее также явля-
ются регионы Канады, Китая, Финляндии, Исландии, Японии, Рес-
публики Корея, США, а также восемь российских регионов: Рес-
публика Коми, Санкт-Петербург, Красноярский край, Республи-
ка Саха (Якутия), Ханты-Мансийский, Чукотский и Ямало-Ненец-
кий автономные округа.

«Северный Форум» - это некоммерческая организация регио-
нальных правительств из восьми северных стран. Главный сек-
ретариат «Северного Форума» размещается в городе Анкоридж,
штат Аляска (США). За шесть лет членства области в «Северном
Форуме» специалисты разнообразных сфер деятельности Воло-
годчины смогли познакомиться с опытом решения общих для се-
верян проблем путем участия в таких проектах, как профилакти-
ка и лечение алкоголизма и наркомании, предупреждение павод-
ковых ситуаций, профилактика инфекционных заболеваний, со-
хранение популяции бурых медведей, развитие местного само-
управления и туризма.

Следует отметить, что опыт Вологодской области в реализа-
ции реформы местного самоуправления, развитии туризма, сфе-
ре профилактики нежелательных зависимостей признан одним
из самых передовых среди российских регионов - членов «Се-
верного Форума».

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

КАДРОВАЯ ПРОБЛЕМА:
РЕАЛЬНОСТЬ
И ПЕРСПЕКТИВЫ РЕШЕНИЯ

На этой неделе в Правительстве Вологодской области
состоялось расширенное заседание областного государ-
ственно-общественного координационного совета по под-
готовке квалифицированных рабочих кадров и специалис-
тов.

Открывая заседание, возглавляющий координационный совет
вице-губернатор Николай Костыгов отметил, что проблема под-
готовки кадров для всех отраслей динамично развивающейся эко-
номики области в последнее десятилетие стоит очень остро. От-
части это связано с разрушением в начале девяностых ранее су-
ществовавшей системы профессионального образования, отча-
сти - со старением кадров и в значительной мере - с быстро ме-
няющимися требованиями производства к уровню подготовки
специалистов.

- В последние десять лет мы постоянно занимаемся этой проб-
лемой, - подчеркнул Николай Костыгов.

В частности, он отметил, что большую роль в повышении пре-
стижа рабочих профессий играют конкурсы профессионального
мастерства, которые на протяжении нескольких лет организует
и проводит департамент экономики. За последние годы был при-
нят ряд законодательных актов и постановлений Правительства
в этой сфере, а в конце 2007 года создан координационный со-
вет, призванный анализировать ситуацию по подготовке квали-
фицированных кадров в области и вырабатывать предложения по
ее стабилизации.

- К сожалению, - подчеркнул Николай Владимирович, - рабо-
тодатели выпадают из этой работы, и тесного контакта с ними в
этом плане пока нет, тогда как совершенно очевидно, что без
частно-государственного партнерства рассчитывать на успех в
этой работе не приходится.

Также пока еще нет внимания к проблеме со стороны муници-
пальных районов, даже тех, на территории которых имеются учеб-
ные заведения, занимающиеся подготовкой профессиональных
кадров.

На заседании была заслушана информация о стратегии эко-
номического развития области на 2009-20010 годы в связи с по-
требностью в кадрах специалистов, которую представил замес-
титель начальника департамента экономики Степан Ткачук. Пред-
седатель постоянного комитета по образованию, культуре и здра-
воохранению Законодательного Собрания Людмила Ячеистова
рассказала о той работе, которая проводится на уровне Федера-
ции и области по обеспечению правовых основ подготовки кад-
ров. По мнению депутатов законодательного органа области, при-
оритетный национальный проект «Образование» должен вклю-
чить в свою орбиту и учреждения начального и среднего профес-
сионального образования: именно с этой инициативой они об-
ратились в Государственную Думу.

О том, какая работа проводится департаментом занятости
населения области совместно с департаментом образования и
комитетом по делам молодежи области по реализации Плана
основных мероприятий по профориентации молодежи, проин-
формировал руководитель департамента занятости Александр
Дружинин.

Подводя итоги работы координационного совета за 2007-2008
год, участники приняли решение о создании в его рамках специ-
ального рабочего органа - исполнительного комитета, который
будет заниматься подготовкой материалов и предложений к за-
седаниям. Намечено также до 1 января 2009 года создать отрас-
левые советы по подготовке квалифицированных кадров для та-
ких отраслей, как машиностроение и металлообработка; строи-
тельство, жилищно-коммунальное хозяйство, транспорт и связь;
лесная и деревообрабатывающая промышленность; агропро-
мышленный комплекс, торговля, сфера услуг. Исполнительному
комитету надлежит завершить работу над проектом Положения
о базовой организации и внести его на рассмотрение координа-
ционного совета уже в мае 2009 года. До 1 января будущего года
планируется создание муниципальных советов по содействию и
подготовке квалифицированных рабочих кадров и специалистов.

Что касается привлечения внимания работодателей к успеш-
ному решению существующей кадровой проблемы, то здесь пла-
нируется разработка совместного плана действий областного
Правительства и регионального Союза промышленников и пред-
принимателей по развитию частно-государственного партнер-
ства в сфере подготовки профессиональных рабочих кадров и
специалистов.

Светлана ДАМИРОВА.

- Почему именно сей-
час потребовалось прово-
дить такие референду-
мы по объединению по-
селений?

- Вопрос о количестве
муниципальных образова-
ний стоит с начала рефор-
мы - с 2003 года. В 2003
году в области появилось
больше 340 поселений,
закон заработал. Состоя-
лось реальное разграниче-
ние полномочий между
разными уровнями влас-
ти - отлично. Но мы уви-

дели, что во многих посе-
лениях нет собственной
базы для сбора налогов,
которые давали бы воз-
можность нормально
жить. Кое-где собствен-
ные доходы не превыша-
ли 12 тысяч рублей в год.
Тогда как штаты, разуме-
ется, увеличились.

 Стала абсолютно оче-
видной жуткая нехватка
кадров. В одном из посе-
лений, я помню, был вы-
бран глава с неполным
средним образованием.

А ведь, чтобы такое серь-
езное дело начать с нуля,
нужны специалисты.

- Укрупнение решит
эти проблемы?

- В большой мере. Ко-
личество чиновников со-
кратится, и можно будет
отбирать лучшие кадры.
(Кстати, предложение
ЛДПР - наделение полно-
мочиями глав поселений
по «губернаторской» схе-
ме: депутаты, избранные
по партийным спискам,
утверждают кандидатуру,

представленную област-
ной властью. Тогда луч-
шие управленцы, про-
явившие себя в неболь-
шом поселении, будут
«продвигаться» дальше).

 Будет больше самосто-
ятельности. Сейчас те,
кто живет получше и за-
рабатывает больше опре-
деленной планки, вынуж-
дены отдавать свои день-
ги в областной бюджет,
откуда они идут «бед-
ным» поселениям. Полу-
чается уравниловка, сред-
ний уровень, выше кото-
рого не подняться. Когда
поселение заинтересовано
в увеличении собствен-
ных доходов - это основа
инициативы.

- Но кто решит, как
следует объединяться?

- Экономика проведет
границы. Каждое поселе-
ние должно быть самодос-
таточным. Вот главный
критерий. Нужно пере-
кроить границы так, что-
бы у поселения была база
для получения доходов.

Но вместе с укрупнением
необходимо увеличивать
нормативы налоговых от-
числений для поселений и
активнее работать над сбо-
ром главных «местных»
налогов - земельного и
имущественного. Если
ставки будут разумными,
люди станут платить.

- Сельчане боятся,
что, если их поселение
будет присоединено к
другому и потеряет са-
мостоятельность, они
могут оказаться отре-
занными от «большой
земли»: ни почты, ни но-
тариуса, ни транспор-
та, ни школы...

- Конечно, это важный
момент. Обязанность об-
ластных, районных влас-
тей - исключить возмож-
ность такой оторванности.
Будет правильным, если
в таких поселениях оста-
нется представитель вла-
сти с широкими полномо-
чиями.

- Если польза от
укрупнения так очевид-

на, то почему на рефе-
рендумах 12 октября
люди проголосовали по-
разному и решение об
объединении было приня-
то не везде?

- Там, где жители ска-
зали «нет», это стало ито-
гом никчемной работы
местных властей. Пред-
положу, что чиновники
думали не об интересах
территории, а о собствен-
ной выгоде. Отдельные
главы поселений боялись
потерять место, агитиро-
вали против объедине-
ния. Кое-где в этом их
поддерживало руковод-
ство района, чтобы обес-
печить себе на скорых
выборах поддержку глав
поселений.

 С людьми надо разго-
варивать, объяснять им
плюсы укрупнения, пре-
доставлять всю информа-
цию и, безусловно, учиты-
вать их мнение, тогда
выбор будет верным.

Беседовала
Татьяна ИВАНОВА.

- Сделано многое, - счи-
тает Галина Борисовна. -
Начнем с главного: введе-
но в эксплуатацию новое
здание Туровецкой сред-
ней общеобразовательной
школы, принято решение
о строительстве аналогич-
ного учебного заведения в
селе Сметанине, где уже
через два года должна
появиться новая Верхов-
ская СОШ.

- Укрепление матери-
ально-технической базы
пилотных школ происхо-
дит за счет средств об-
ластного бюджета по
целевой программе «Раз-
витие системы образо-
вания Вологодской обла-
сти» на 2004-2006 и
2007-2010 годы, ее под-
программам «Развитие
образования на селе»,
«Профильная школа» и
«Информатизация обра-
зования», а также за
счет средств, выделен-
ных на реализацию про-
екта. На что конкрет-
но расходуются деньги?

- Для школ приобрете-
ны персональные компь-
ютеры, ноутбуки и скане-
ры, переносной экран,
интерактивная доска и
ксерокс, факсы, видеока-
мера и цифровые фотоап-
параты, фотопринтеры,
фотобумага, картриджи,
другие расходные матери-
алы. Закуплено несколь-
ко сотен экземпляров
учебных и методических
пособий. Кроме этого, для
школьных нужд приобре-
тены микроавтобус «Га-
зель», автобус «КАВЗ»,
два трактора МТЗ-82, дру-
гая сельскохозяйственная
техника: два плуга, куль-
тиватор, картофелекопал-
ка... Только на эти цели
израсходовано порядка
трех миллионов рублей.

- Какие новшества, по-

мимо обновления школь-
ной базы, произошли
в самом учебном процес-
се?

- Если говорить о при-
нятых мерах и достигну-
тых результатах, то на-
правления реализации
проекта в сфере образова-
ния полностью совпадают
с содержанием работы
нашего департамента,
проводимой в целях раз-
вития сельских школ Во-
логодчины. Организаци-
онные и практические
мероприятия в пилотных
поселениях осуществля-
ются в рамках реализа-
ции Концепции развития
сельской школы области,
разработанной и приня-
той еще в 2005 году. По
сути, эта концепция явля-
ется научной основой для
комплексного подхода к
реализации пилотного
эксперимента и с успехом
может быть использована
- да уже и используется -
во всех районах области.

- В целях планирова-
ния работы и управле-
ния реализацией проек-
та был создан Координа-
ционный совет. Если ог-
лянуться на три минув-
ших года, что являлось
его первоочередными за-
дачами?

- В комплекс меропри-
ятий Координационного
совета по реализации про-
екта вошло пять направ-
лений. Это опять же совер-
шенствование мате-
риально-технической базы
пилотных школ и интен-
сивное обучение всех
участников образователь-
ного процесса, корректи-
ровка содержания регио-
нальной составляющей
образовательных про-
грамм, проектирование и
развитие социального
партнерства, трансляция

положительного опыта по
реализации пилотного
проекта в региональной
системе образования.

- Какими темпами
продвигается в пилот-
ных школах изучение
новых образовательных
технологий?

- В течение 2006-2008
годов в образовательных
учреждениях пилотных
поселений для педагогов,
обучающихся и их роди-
телей было проведено 42
семинарских занятия по
изучению таких техноло-
гий, формированию здо-
рового образа жизни с
привлечением всех заин-
тересованных структур.
Для работы с учащимися
привлекается настоятель
храма Александра Нев-
ского отец Андрей, препо-
даватели учреждений
высшего профессиональ-
ного образования. Также
в учреждениях проводи-
лись корректировки со-
держания региональной
составляющей основных и
дополнительных образо-
вательных программ. На-
помню, что региональный
компонент базисного
учебного плана включает
предметы «Истоки», «Ре-
гиональная экономика»,
«География Вологодской
области», «Экология Во-
логодской области», «Ис-
тория Вологодской обла-
сти», «Литература Воло-

годской области» и курс
ОБЖ с общим объемом
около 600 часов на каж-
дого обучающегося. Так
вот, программы дополни-
тельного образования на-
полнялись содержанием,
направленным на форми-
рование системы социо-
культурных ценностей.
А основой для формиро-
вания системы работы по
развитию социального
партнерства стало, на мой
взгляд, освоение проект-
ных технологий всеми
участниками образова-
тельного процесса.

- Социальные проекты
направлены прежде все-
го на преобразование
села. Всестороннюю под-
держку департаменту
области в реализации за-
думанного оказывает
Вологодский институт
развития образования.
Расскажите, пожалуй-
ста, об этом сотрудни-
честве.

- В целях оказания
практической помощи де-
партаментом образования
и ВИРО подготовлены и
направлены в образова-
тельные учреждения
сборники методических
рекомендаций. Для того,
чтобы привлечь внимание
школьников к проблемам
организации бизнеса и
развития экономики посе-
лений, в образовательные
программы пилотных

школ включена приклад-
ная экономика, созданы и
работают несколько
школьных компаний, в
частности, по выпуску
газет для поселений,  по
разработке проектов лан-
дшафтного дизайна, по
изготовлению сувениров,
школьный кинотеатр...
Кроме этого, в практику
работы педагогических
коллективов входят раз-
личные проектные техно-
логии: социальные проек-
ты, предметные индиви-
дуальные творческие про-
екты, предпринимательс-
кие проекты (бизнес-
идеи, бизнес-проекты),
исследовательские проек-
ты. В МОУ «Новленская
средняя общеобразова-
тельная школа» создана и
активно действует дет-
ская общественная орга-
низация волонтеров.

- Слышал, что на ос-
нове социального парт-
нерства появились так
называемые новые про-
граммы действий. О чем
идет речь?

- Например, все той же
Новленской СОШ, облас-
тным Центром медицинс-
кой профилактики и ка-
бинетом профилактики
при Новленской участко-
вой больнице разработана
программа «Здоровьесбе-
регающая школа», в рам-
ках которой проведен мо-
ниторинг, выявлены проб-
лемы со здоровьем детей,
совместно с родителями
определены пути их реше-
ния. Более того, данной
школой и ВИРО подготов-
лена еще одна программа
- «Совершенствование пе-
дагогических кадров»,
успешно работает проб-
лемная группа «Техноло-
гии личностно-ориентиро-
ванного обучения», про-
шел обмен опытом рабо-
ты с педагогическими
коллективами школ-побе-
дителей в приоритетном
национальном проекте
«Образование», с педаго-
гическими коллективами
Ярославской области.

- Давайте вкратце
вернемся к состоянию
материально-техничес-
кой базы школ. Понят-
но, что ее совершенство-
вание как раз и явилось
одним из механизмов
системы стимулирова-
ния педагогических кол-
лективов к ведению ин-
новационной деятельно-
сти. Но достаточен ли
для обучения имеющий-
ся парк оргтехники?

- Вполне, хотя пределов
совершенствованию нет.

В настоящее время в пи-
лотных школах количе-
ство компьютерной техни-
ки превышает сотню еди-
ниц. В Туровецкой СОШ
на один компьютер при-
ходится пять обучающих-
ся, в Верховской и Лен-
тьевской (Устюженский
район. - А.Я.) школах - по
шесть учащихся, в Нов-
ленской - семь учеников.
И это весьма хорошие по-
казатели, не говоря уже
о том, что в 2008 году за
счет средств федерально-
го бюджета все пилотные
школы, где, к слову, уже
давно есть доступ к Ин-
тернету, получили пакет
стандартного (базового)
лицензионного программ-
ного обеспечения.

- Какими способами
удается транслировать
опыт по реализации про-
екта?

- Трансляция положи-
тельного опыта в регио-
нальной системе образова-
ния идет через расширен-
ные и выездные заседания
Координационного совета
с приглашением на них
представителей всех заин-
тересованных структур,
через систему повышения
квалификации педагогов
и руководителей образо-
вательных учреждений,
посредством тематичес-
ких семинаров и област-
ных научно-практических
конференций, через пуб-
ликации в журнале «Ис-
точник».

- Как оценивают спе-
циалисты департамен-
та образования резуль-
таты реализации пи-
лотного проекта?

- Практика его реали-
зации показала, что обра-
зовательные учреждения
являются основным со-
циальным институтом на
селе и лидером в процес-
се развития социального
партнерства. По крайней
мере, сегодня мы можем
с уверенностью констати-
ровать, что проект укоре-
нился, его идеи и цели
осознаны и приняты
участниками образова-
тельного процесса, ими
проявляется интерес к
работе в инновационном
режиме, созданы условия
для выбора и профессио-
нальных проб. В конце
концов, у людей появи-
лось твердое убеждение,
что качественное образо-
вание можно получить и
у себя в селе. А это само
по себе означает уже
очень многое!

Беседовал
Антон ЯНКОВСКИЙ.

ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ

Галина ПРОХОРОВА:

«КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ И НА СЕЛЕ!»
Почти три года на территории Вологодчины
действует пилотный проект Правительства области
«Развитие социального потенциала сельских
поселений на 2006-2008 годы». Проект, в который
включены сельское поселение Лентьевское
Устюженского района, поселок Туровец
Междуреченского района, села Новленское
и Сметанино Вологодского и Верховажского
районов.
Что удалось сделать за прошедшее время в сфере
образования, как изменилась благодаря
социальному эксперименту жизнь школ?
С просьбой рассказать об этом мы обратились
к начальнику управления общего
и дополнительного образования департамента
образования области, председателю
Координационного совета по реализации этого
проекта Галине ПРОХОРОВОЙ.

Председатель Координационного совета по реализации пилотного
проекта «Развитие социального потенциала сельских поселений
на 2006-2008 годы» при департаменте образования области
Галина ПРОХОРОВА: «Образовательные учреждения являются
основным социальным институтом на селе и лидером в процессе
развития социального партнерства».
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СЛОВО ДЕПУТАТУ

Сельские поселения: зачем объединяться?
В Вологодской области идет укрупнение

муниципалитетов: 12 октября, в единый день

выборов, вопрос об объединении сельских

поселений был вынесен на голосование

в 14 районах. Результат - в ближайшее время

число поселений на Вологодчине уменьшится

на 56. С чем связана необходимость укрупнения

и что это даст жителям области - об этом мы

говорили с депутатом областного

Законодательного Собрания от ЛДПР

Сергеем КАРГИНОВЫМ.

«РОССИЙСКИЙ ЛЕС»

ЗАСЕДАНИЕ
ОРГАНИЗАЦИОННОГО КОМИТЕТА

13 ноября 2008 года в Министерстве
промышленности и торговли РФ со-
стоялось заседание организацион-
ного комитета Международной выс-
тавки-ярмарки «Российский лес».

Заседание оргкомитета провел заме-
ститель министра Андрей Дементьев. В ра-
боте заседания приняли участие начальник
департамента лесного комплекса, заместитель Губернатора об-
ласти Виктор Грачев, начальник департамента межрегиональных
связей и выставочно-ярмарочной деятельности Дмитрий Шевцов.

Обсуждались вопросы подготовки выставки-ярмарки «Россий-
ский лес», участия департамента лесной и легкой промышленно-
сти министерства в программе выставки, участия официальных
иностранных делегаций в выставочных мероприятиях и другое...

По материалам департамента лесного комплекса
Вологодской области.

ВАЖНО

ВСЕ СИЛЫ -
НА БОРЬБУ С КОРРУПЦИЕЙ

Увеличение количества возбужденных уголовных дел
коррупционной направленности наблюдается на Вологод-
чине в этом году по сравнению с аналогичным периодом
прошлого года.

Так, с начала года в области возбуждено 146 дел такой кате-
гории, тогда как в прошлом году их было порядка 90. Из общего
количества 17 дел возбуждено в отношении сотрудников право-
охранительных органов (четверо - сотрудники Федеральной служ-
бы исполнения наказаний, остальные - милиционеры, в большин-
стве - инспекторы ГИБДД). Как заверил недавно на встрече с жур-
налистами начальник областного УВД Павел Горчаков, работа по
выявлению коррупционных проявлений в Вологодской области
ослаблена не будет.

Между тем в Послании Федеральному Собранию Президент
Дмитрий Медведев как раз высказался за усиление антикорруп-
ционных мер и, в частности, за то, что доходы родственников и
детей чиновников будут проверять в том числе и с использовани-
ем оперативных возможностей государства. «Это реально выпол-
нимо», - так отреагировал на предложение Президента началь-
ник управления по борьбе с экономическими преступлениями
областного УВД Михаил Муллагалиев. Правда, по мнению Миха-
ила Наильевича, оперативные рычаги при проверке доходов та-
кой категории лиц можно задействовать лишь при комплексном
подходе к этому вопросу и при реформировании федерального
законодательства, так как в список тех, кого нужно будет прове-
рять, попадает большое количество спецсубъектов: депутатов
разных уровней, судей.

Игорь ДМИТРИЕВ.
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АДМИНИСТРАТИВНЫЕ
НАКАЗАНИЯ НА ВОЛОГОДЧИНЕ
БУДУТ УЖЕСТОЧАТЬ

С инициативой внести изменения в Кодекс Вологодчины об
административных правонарушениях выступили череповец-
кие власти.

О каких именно изменениях идет речь, корреспонденту ИМА «Че-
реповец» рассказал заместитель мэра Череповца Николай Крутов-
ский:

- Основные изменения касаются наказаний и размера штрафов:
целесообразно дифференцированно подходить к наказанию мало-
имущих и платежеспособных граждан. Также предложено изменить
диспозиции статей с учетом правоприменительной практики.

По словам Николая Крутовского, сегодня особенно важно пре-
дупреждать правонарушения, а не только наказывать виновных
по факту. Административная ответственность распространяется
как на граждан, так и на должностных и юридических лиц, гово-
рит чиновник: «Если по отдельным статьям наказания применя-
лись только к гражданам, то при утверждении документа они бу-
дут применяться как к юридическим, так и к должностным лицам.
То есть расширится перечень субъектов административной от-
ветственности».

Например, проезд и стоянка машин в неположенных местах при
принятии нового закона области будет стоить гражданам от двух-
сот до трех тысяч рублей, должностным лицам - от одной до 10 ты-
сяч, а предприятиям и вовсе до 50 тысяч рублей. За грязные колеса
авто, выезжающих со стройплощадок, придется выложить от двух-
сот до трех тысяч целковых. Штраф за несанкционированные свал-
ки составит от пятисот рублей до пяти тысяч - это для граждан, а
должностные и юридические лица могут быть наказаны на суммы
до 10 и до ста тысяч рублей соответственно.

Депутат областного парламента Николай Архипов считает, что
ужесточить наказание давно пора: «Посмотрите на берег реки Ягор-
бы - он завален мусором. Образуются несанкционированные свал-
ки... Нужно ужесточить меры в виде штрафных санкций».

Депутат городской Думы Юрий Бочаров обратил внимание на
многочисленные нарушения правил парковки у лечебных учрежде-
ний.

Возможно, в Административном кодексе Вологодчины появит-
ся и еще одна дополнительная статья - о наказании владельцев
лошадей и пони, нарушающих порядок нахождения и использо-
вания животных в городе. Окончательное слово за депутатами
ЗСО. Решение по этому поводу они примут в начале следующего
года.

ЕЩЕ ОДИН ШКОЛЬНЫЙ
СПОРТЗАЛ ОБНОВЯТ

Речь идет о школе № 29, которая получит современное
спортивное оборудование.

По программе «Школьный стадион» на 2008-2011 годы в этом
году переоснащены спортзалы трех школ, два из которых осенью
еще и капитально отремонтировали. Как сообщил депутатам го-
родской Думы председатель комитета по физической культуре и
спорту мэрии Галим Исмагилов, на недавнем экспертном совете
удалось изыскать дополнительные средства на обновление школь-
ных спортзалов. В результате, кроме запланированного оснаще-
ния спортивных залов школ №№ 3,4 и 22, решено приобрести
спортивное оборудование для спортзала школы № 29 на сумму 400
тысяч рублей.

Выделенная на эти цели сумма в 1 миллион 50 тысяч возрас-
тет почти до полутора миллионов. Кроме того, мэрия предложи-
ла за счет экономии бюджетных средств починить ограждение
спортивной площадки у 32-й школы на улице Ленинградской. Ре-
шение по этому поводу будет принято позже за заседании город-
ской Думы.

«ЗЕБРУ» НЕ ПРОШЛИ ПОЧТИ
ПОЛТЫСЯЧИ ЧЕРЕПОВЧАН

В Череповецком отделе ГИБДД нам сообщили первые ито-
ги акции «Зебра».

Акция проводится в канун Дня памяти жертв дорожных автоката-
строф. В нашей стране эта «черная дата» отмечается 16 ноября. Вот
что рассказала нам старший инспектор пропаганды ГИБДД майор
Вера Буланова:

- Последствия ДТП приводят не только к значительным экономи-
ческим и социальным потерям, но и наносят огромный моральный и
физический ущерб. В соответствии с резолюцией Генеральной Ас-
самблеи ООН от 26 октября 2005 года ежегодно в третье воскресе-
нье ноября отмечается Всемирный день памяти жертв ДТП. За 10
месяцев 2008 года в городе Череповце зарегистрировано 415 ДТП
с пострадавшими, в которых 25 человек погибли и 467 получили
травмы различной степени тяжести.

За четыре дня проведения акции «Зебра» дорожные инспек-
торы составили более четырехсот актов о нарушении ПДД, пя-
тидесяти участникам дорожного движения сделали замечания.
Пешеходам еще раз напомнили о том, что проезжую часть нуж-
но переходить только когда горит зеленый свет или по пешеход-
ному переходу. Водителям, в свою очередь, разъяснили, что,
если нога пешехода ступила на «зебру», то необходимо дождать-
ся, чтобы он закончил движение, и уже после этого нажимать
педаль газа.

НЕ ПЛАТИЛ НАЛОГИ -
ПОЛУЧИЛ ЗА ЭТО СРОК

В городском суде был вынесен приговор по делу директо-
ра одной из частных фирм Леонида Иванова.

Организация под названием «Лес» в период с января 2004-го по
сентябрь 2006-го недоплатила в бюджет шесть миллионов шесть-
сот тысяч рублей по налогу на добавленную стоимость. Компания,
чей директор в итоге предстал перед судом, занималась покупкой и
перепродажей древесины. Рассказывает начальник Череповецкого
межрайонного отдела управления по налоговым преступлениям
Сергей Шубин: «Предприятие закупало древесину, в том числе и у
частных лиц, реализовывало ее на крупных предприятиях Черепов-
ца и других районов - ФМК, ФЭСКО».

При этом фирма «Лес» приобретала древесину у частных лиц и
предпринимателей без должного оформления документов. Разуме-
ется, закупочные цены были значительно ниже розничных. Исполь-
зовалась довольно распространенная схема уклонения от налогов,
говорит Сергей Шубин: «Руководством предприятия оформлялся
закуп древесины под фирмы-однодневки. То есть были изготовле-
ны поддельные документы с печатями, подписями, и эти документы
были разнесены по журналам учета предприятия и включены в за-
ведомо ложные сведения налоговых деклараций».

Леонида Иванова обвинили в уклонении от уплаты налогов. На-
кануне федеральный судья Татьяна Усикова вынесла свой вердикт:
три года лишения свободы условно с лишением права занимать
должности бухгалтера и директора. Кстати, Иванов не единствен-
ный и не первый череповецкий предприниматель, попавшийся на
уклонении от уплаты налогов. В прошлом году городской суд вынес
вердикт известному бизнесмену Эдуарду Биберу, чья фирма задол-
жала бюджету более 10 миллионов рублей. Еще несколько коммер-
сантов недоплатили казне меньшие суммы, но также получили по
заслугам.

СУХОЙ ЗАКОН
ДЛЯ МАССОВЫХ ГУЛЯНИЙ

Праздники в Череповце могут проходить без продажи спир-
тного - об этом шла речь на заседании постоянной комиссии
городской Думы.

Вниманию депутатов был представлен отчет о выполнении ре-
шения Думы «О территориях, прилегающих к местам массовых гу-
ляний, на которых не допускается продажа алкогольной продук-
ции». Еще три года назад федеральным законом была запрещена
продажа спиртного в местах массовых гуляний и прилегающих к
ним территориях. Результат не заставил себя ждать. Уже в этом
году День города прошел спокойнее, да и хлопот коммунальщи-
кам гуляющие доставили меньше. Сейчас, по словам депутата На-
дежды Алексиковой, надо проработать конкретные правила для
предприятий торговли. Причем они должны быть для всех одина-
ковыми.

Упорядочить правила продажи спиртного намерены и депутаты
Госдумы. Еще 1 октября они одобрили ограничения торговли всей
алкогольной продукцией в местах массовых гуляний.

Депутат Илья Минин предложил ввести четкую зону, в пределах
которой продажа спиртного во время массовых гуляний должна быть
запрещена. Речь идет не только о палатках, но и о близлежащих ма-
газинах. Его коллега Юрий Бочаров затронул тему продажи алкого-
ля возле медучреждений, организаций культуры и детских образо-
вательных учреждений.

ИЗ ШКОЛЬНИКОВ -
В ДЕПУТАТЫ...

В мэрии Череповца состоялось подведение итогов город-
ского тура Всероссийского конкурса «Моя законотворческая
инициатива».

Одиннадцать учеников школ защищали перед компетентным
жюри свои проекты о негативном влиянии экранных СМИ на подро-
стковую аудиторию, административных правонарушениях и о пар-
ковке частных транспортных средств.

Выступления юных «депутатов» оценивали председатель Чере-
повецкой городской Думы Александра Баданина, ее заместитель
Андрей Подволоцкий и другие.

КУРСАНТСКИЕ ПОГОНЫ
ЖЕЛАЮТ ПРИМЕРИТЬ
БОЛЕЕ ПОЛУСОТНИ
ЧЕРЕПОВЧАН

В городском военном комиссариате подсчитали потенци-
альных абитуриентов, желающих учиться в военных вузах
страны.

В конце первой учебной четверти одиннадцатиклассники из Че-
реповца и района заполняли анкеты, в которых указывали свое бу-
дущее место учебы. Посвятить свою жизнь службе в армии решили
60 парней. Но это еще не окончательные цифры, отмечает сотруд-
ник череповецкого военкомата Валентина Ященко:

- Список желающих может как увеличиться, так и сократиться. В
минувшем году к апрелю хотели стать офицерами 120 юношей, но
лишь 113 допустили к медкомиссии. Половина из них успешно про-
шла экзаменационные испытания. Время для того, чтобы опреде-
литься, пока есть.

В декабре в военкомат придет разнарядка, в которой четко будет
прописано, куда и сколько абитуриентов смогут поступить.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ КРИЗИС
БЬЕТ ПО МЕДИЦИНЕ

Как заявил прессе начальник городского управления здра-
воохранения Феликс Фарбер, от части запланированных ре-
монтов в медучреждениях Череповца в следующем году при-
дется отказаться.

Сейчас близится к завершению реконструкция в оперблоке
первой городской больницы, было начато и возведение нового

медицинского комплекса на улице Милютина. Но что будет даль-
ше, предсказать Феликс Фарбер не берется: «Я думаю и наде-
юсь, что деньги, которые планировалось выделить на оперблок,
будут выделены. Это переходящий объект. Ремонты, которые
планировались в лечебных учреждениях, безусловно, будут пе-
редвинуты на более позднее время».

Что касается строительства новой поликлиники - детской и
взрослой - на улице Милютина, то там ситуация тоже не совсем
ясна. Впрочем, понятно, что 147 миллионов рублей на продолже-
ние строительства в нынешней ситуации изыскать невозможно.
А с другой стороны, остановить строительство, коль мы его нача-
ли, уже нельзя».

На зарплатах самих медицинских работников кризис, по завере-
нию Феликса Фарбера, скорее всего, никак не отразится. Ведь боль-
шая часть штатного расписания лечебных учреждений и заработ-
ной платы поступает из фонда обязательного медицинского стра-
хования.

РАБОТА НЕ ВОЛК,
В ЛЕС НЕ УБЕЖИТ...

2530 мест значится в череповецком банке вакансий. А же-
лающих найти работу в 2,5 раза меньше. Сейчас в очереди за
трудовым местом стоит почти 900 горожан.

Такую ситуацию на череповецкой бирже труда называют стабиль-
ной, отмечает сотрудник городского Центра занятости Валерия Ко-
старева:

- Количество безработных в Череповце - на уровне прошлых ме-
сяцев. Правда, несколько сократился банк вакансий, но по-прежне-
му востребованы слесари, газосварщики, электромонтеры. В об-
щем, работа есть для всех.

Пока горожане не найдут занятие по душе, им поможет государ-
ство. Безработные (если они признаны таковыми в Центре занятос-
ти) получают пособие по безработице, минимальный размер кото-
рого - 976 рублей 75 копеек, а максимальный - 3905 рублей. Инфор-
мацию о том, что в Минфине готовятся увеличить пособие по безра-
ботице в полтора раза, что увеличит «потолок» до 5,5 тысячи руб-
лей, в череповецком Центре занятости пока не подтвердили.

ЗАПЛАТИЛИ НАЛОГИ
И СПЯТ ТЕПЕРЬ СПОКОЙНО!

Владельцы домов, квартир, гаражей, дач... налог на
недвижимость обязаны уплачивать равными долями - до
15 сентября и 15 ноября. В этом году уже удалось собрать
более 40 миллионов рублей.

Львиная доля из этой суммы уже поступила в городской бюджет.
Заместитель руководителя ИФНС-12 по Вологодской области Та-
тьяна Нешина довольна активностью череповецких налогоплатель-
щиков:

- В бюджет поступило 75 процентов от начисленной суммы нало-
га на имущество. До 17 ноября мы ожидаем еще порядка 9 милли-
онов.

Тем, кто еще не заплатил налог на имущество, лучше сделать это
в течение недели - потом пойдут пени. Льготникам необходимо на-
писать соответствующее заявление. Татьяна Нешина дала следую-
щий комментарий:

- Льгота носит заявительный характер. То есть плательщик обя-
зательно должен подойти в инспекцию либо отправить по почте
заявление о том, что он имеет право на льготу. К заявлению нуж-
но приложить копию документа, являющегося основанием для
льготы.

Напомним, стопроцентная льгота по уплате налога на имуще-
ство полагается пенсионерам, инвалидам, Героям Советского
Союза, участникам войны, детям-сиротам и некоторым другим
лицам.

ИМА «ЧЕРЕПОВЕЦ».

НОВОСТИ ЧЕРЕПОВЦА

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ЗА 6 СЕКУНД
ДО КОНЦА ОВЕР-ТАЙМА

В Нижнекамске во встрече с «Северсталью» первую шайбу на
32-й минуте забил нападающий местного «Нефтехимика» Денис
Кочетков. Кстати, у череповчан тоже есть Кочетков и тоже Денис,
правда, в этом матче он не участвовал. На 35-й минуте капитан
«сталеваров» Юрий Трубачев отметился одной шайбой, но перед
заключительным периодом счет был уже 2:1 в пользу хозяев. Бла-
годаря точному броску Сергея Соина на 57-й минуте гости ушли
от поражения - 2:2.

Все решилось в овер-тайме. За 6 секунд до его окончания
Александр Исламов принес «Нефтехимику» победу - 3:2. И все
же череповчане заработали одно очко.

СЛАБО ВЫГЛЯДЕЛ СОПЕРНИК
Повторный поединок на кубок «ФИБА-Европа» между «Волог-

да-Чевакатой» и «Лемминкайненом» из литовской Клайпеды
вновь проходил с большим преимуществом наших баскетболис-
ток. Оно обозначилось уже в первой четверти - 23:9. В дальней-
шем ситуация на паркете «Спектра» не менялась. А в итоге гос-
тьи потерпели сокрушительное поражение - 39:94.

На первом этапе розыгрыша вологжанкам осталось провес-
ти два матча: 20 ноября с «Гемофармом» из Сербии на его поле
и 26 ноября дома с баскетболистками из португальского Ваго-
са, но уже сегодня ясно, что «Чеваката» досрочно вышла в плей-
офф.

Петр НЕПРЯХИН.

ТРАГЕДИЯ

НАЙДЕН ВИНОВНЫЙ
В ГИБЕЛИ НА «НЕРПЕ»
ДВАДЦАТИ ЧЕЛОВЕК

Следствием установ-

лен человек, несанкци-

онированно включив-

ший систему пожароту-

шения во время ходо-

вых испытаний атомной

подводной лодки в

Японском море, в ре-

зультате чего 8 ноября

погибли 20 человек. Об

этом сообщил офици-

альный представитель Следственного комитета при

прокуратуре (СКП) России Владимир Маркин.

- Следственным путем установлено лицо, которое несанк-

ционированно и без всяких оснований включило систему по-

жаротушения на подводной лодке во время ходовых испы-

таний в Японском море, в результате чего погибли 20 чело-

век и 21 пострадал, - сообщил Владимир Маркин. - Это один

из матросов команды. Он уже дал признательные показа-

ния.

По данному факту Военным следственным управлением

СКП РФ по Тихоокеанскому флоту было возбуждено уголов-

ное дело по ст. 352 (нарушение правил вождения и эксплуа-

тации военных кораблей, повлекшие по неосторожности

смерть человека либо иные тяжкие последствия).

«Расследование уголовного дела продолжается», - сооб-

щил представитель СКП.

Как говорится в сообщении СКП РФ, следователи «продол-

жают работу с подозреваемым, а также выясняют роль и сте-

пень вины должностных лиц, как гражданских, так и военно-

служащих, в случившейся трагедии и гибели людей».

Напомним, в результате ЧП на новой атомной подвод-

ной лодке, еще не принятой в состав ВМФ России, 8 нояб-

ря во время заводских ходовых испытаний произошло не-

санкционированное включение автоматизированной сис-

темы пожаротушения. Жертвами аварии стали 20 человек,

из них - трое военнослужащие, 17 - гражданские специа-

листы. Пострадал 21 человек, сейчас они находятся в гос-

питале.

В Хабаровском и Приморском краях 11 и 12 ноября были

объявлены днями траура. Губернаторы этих регионов распо-

рядились выделить по сто тысяч рублей семьям погибших на

АПЛ. Кроме того, около трех тысяч работников военного за-

вода «Звезда» в городе Большой Камень приняли решение

перечислить свой однодневный заработок семьям погибших

и пострадавших в результате инцидента на подлодке в Япон-

ском море.

Ранее начальник российского Генштаба генерал армии Ни-

колай Макаров заявлял, что АПЛ «Нерпа» будет принята на

вооружение Военно-Морского Флота. «В ходе испытаний эта

АПЛ, несмотря на печальную аварию с гибелью людей, пока-

зала надежную работу всех узлов, агрегатов и систем управ-

ления, кроме, естественно, системы пожаротушения», - ска-

зал он.
ИТАР-ТАСС.

Выставки такого уровня про-
водятся один раз в пять лет. Ху-
дожники Вологды, Архангельска,
Мурманска, Вятки, Пскова, Каре-
лии, Великого Новгорода пред-
ставили на выставку свои лучшие
произведения. Выставочный ко-
митет в течение пяти дней отби-
рал самые достойные работы.
Членами регионального выстав-

кома от Вологды были В.Н.Корба-
ков, народный художник Россий-
ской Федерации, действитель-
ный член Российской академии
художеств; В.В.Попов, художник
декоративно-прикладного искус-
ства, живописец; А.Б.Шабаева,
художник декоративно-приклад-
ного искусства; В.В.Воропанов,
заслуженный работник культуры

Российской Федерации, искусст-
вовед.

В выставке участвовали 129
вологодских художников, пред-
ставивших более 300 произве-
дений живописи, графики, ико-
нописи и прикладного искусства.
В подготовке экспозиции в Вели-
ком Новгороде принимали учас-
тие художники В.И.Сысоев, А.Р.
Поляков, Г.Б.Дементьева.

Выставка в Великом Новгоро-
де еще раз показала, что искус-
ство Вологды по-прежнему на

высоте, динамично развивается,
а по уровню не уступает другим
городам.

Хочется поблагодарить за по-
мощь в организации выставки
«Российский Север» (она прово-
дилась уже в десятый раз) Пра-
вительство Вологодской облас-
ти, департамент культуры Воло-
годской области, Вологодскую
областную картинную галерею.

Валерий ПОПОВ,
председатель ВРО ВТОО

«Союз художников России».

ТВОРЧЕСТВО

Покорили Великий Новгород
Как сообщал «Красный Север», недавно

в Великом Новгороде завершила свою работу

межрегиональная выставка «Российский Север».

«На сеновале». Из серии «Память». Работа участника выставки Владимира Паскина.

ВАЖНО

АВТОМОБИЛИ - ВЕТЕРАНАМ
Выдача автомобилей инвалидам и участникам Великой

Отечественной войны, проживающим на территории обла-
сти, проходит в акционерном обществе «АвтоВАЗ-салон».

Напомним, что в соответствии с Указом Президента России
от 6 мая 2008 года № 685 «О некоторых мерах социальной под-
держки инвалидов» 252 инвалида войны, стоявшие на 1 января
2005 года на учете в органах социальной защиты населения для
обеспечения транспортным средством реабилитации в соответ-
ствии с установленными медицинскими показаниями, получат
автомобили марки LADA 210740. 154 инвалидам по их желанию
вместо автомобиля выплачена единовременная денежная ком-
пенсация в размере 100 тысяч рублей каждому.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА

СЭКОНОМИЛИ БОЛЕЕ
12 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

В Вологодское отделение Северной железной дороги по-
ступило новое природоохранное оборудование.

Оборудование поступило в рамках инвестиционной програм-
мы ОАО «РЖД» «Обеспечение экологической безопасности».
Большая часть оборудования поставлена для предотвращения и
ликвидации аварийных ситуаций.

Напомним, что в результате деятельности природоохран-
ной структуры Вологодского отделения СЖД за 9 месяцев эко-
номия финансовых средств составила более 12 миллионов
рублей.

Лилия СЕНЧЕНКО,
служба по связям с общественностью СЖД.
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